
加西ふるさと秋ミーティング ２０１３ 質問等一覧          

１  

市内１１小学校区で開催しましたタウンミーティングでは、共通テーマとして「ごみ処理の広域化」と小学校区ごとに地域選択テーマを選んでいただいた２

部構成で、自治会運営を担われているみなさまを中心に参加していただきました。会場でお聴きした提案や意見をお知らせします。 

 今回、頂戴しましたご意見ご提案を、今後の市政に可能な限り反映させてまいります。 

     

校区名 開催日時・場所 参加者数 

富合小学校区 １１月１１日（月） １９：００ ～ ２１：００ 

別府西町公民館 
３６名 

ごみ処理広域化についての質問 

Ｎｏ 意 見 概 要 市の回答など 

1 

現在実施されている、ごみサポ収集はどうなるのか？ ４月以降も継続して実施します。 

2 

ごみ収集時間に変更は出てきますか？ 
これまでと同じように８時３０分までにごみターミナルに出していただ

きますので変更はございません。 

3 

今回の連携に至った経緯および長期的構想について教えてください。 

 

加西市クリーンセンターの焼却炉を維持していくためには多額の経

費がかかり、このまま続けていくには無理が生じてきます。小野市と

の話の中で３市にとって削減効果・効率化が図れるということで話が

進んでまいりました。長期的構想につきましては、兵庫県の方針も広

域化を進めたい意向がございますので 10～15年を目途に北播４市

１町で一つの施設を運営していく広域化を考えています。その前段

として今回の小野加東環境施設事務組合への参入ということになっ
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２  

ています。 

4 

加西市として家庭からのごみ減量の方針・施策を教えてください。 

平成２０年度に指定ごみ袋制度を導入したことによりごみ量が大幅

に減っております。また今回の分別の変更で新たに小型家電を設け

有価物として買い取ってもらうよう考えております。剪定枝のリサイク

ルも含め、分別が進めば減量できると考えております。またオリジナ

ルエコバッグを作成し、配布することによりレジ袋の削減を図ってい

ます。 

小野クリーンセンターへの持ち込み量が減れば負担金も減りますの

で、市民の皆様へ分別・減量を呼び掛けていきたいと考えていま

す。 

5 

要望として他市の良いところを取り入れてほしい。 
加東市が県下でも１人あたりのごみ排出量が少ないので、良い部分

についてはぜひ取り入れていきたいと考えています。 

6 

今回の連携での西脇市・多可町の参入は？ 

西脇市・多可町につきましては北播４市１町での広域化実現時に新

たな施設が建設された時点です。それまでは現在のみどり園を継続

して運営されます。 

【地域選択テーマ】 

・幼児～子どもの教育  ・高齢者と生きがいと地域社会 

7 
企業誘致の話が出たが、進出企業については法人税を免除、農振の枠組

みを外してしまうなど、大胆な政策を打ち出してほしい。企業が進出すれ

ば、それに伴い人も動くので人口も増えてくるのではないか。 

工業団地については、加西南工業団地は２区画を残しているが、現

在交渉中という話を聞いています。まとまるのではないかということで

す。また、市内の企業も優良企業が多く存在しています。しかし、採

用担当者からの話によりますと、求人しても市内の方の応募があまり
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ないということを聞いています。 

加西市の有効求人倍率は、県内でも高い数字です。働くところが少

ないという状況ではないですが、進学されたのち、そのまま市外で就

職される方が多いと思います。市内の企業にも目を向けていただく

よう情報発信していきます。 

また、１月には西脇のハローワークの機能の一部を加西市でも行え

るように、アスティアかさい内に「ふるさとハローワーク」設置し、就労

相談が行えるようになります。国の機関ですが、市のほうでも就労支

援員を配置し、積極的に関わっていきたいと考えております。 

また、加西市で家を建てたいという方は、市の都市計画課へぜひ相

談に来ていただきたい。相談をしながらどのようにすれば、建築が可

能かなど、説明させていただきます。 

8 

兵庫教育大学付属小学校に入学する児童も多いような感じを受けている。

小学生の時点で加西から出て行っている状況。良い教育を受けられるという

ことで行かれてるのかなと思う。富合小へ進学するように引き留めておくのも

必要なのではないか。 

市民の選択肢を狭めるつもりはありません。多い方がいいと思って

います。 

加西市の教育の質を高めたいと思っており、教育委員との対話も増

やして、市の思い教育委員の思いを確認し合いながら進めていま

す。 

加西市の教育は、すばらしい環境となっていると思っております。特

に就学前教育に始まり、小学生の学力も他市の学校に劣っている

状況ではないと思っております。 

9 通学路の交差点で、児童が関係する交通事故が発生している。一旦停止の

ラインを引いてもらいたい。警察の管轄だと思うが、市も積極的に動いてほし

い。 

昨年度に通学路の点検をしていただき、地域で危険箇所等の認識

を持っていただき、今回、こういう指摘要望が出てくることが地域から

提案されることは良いことだと思います。 
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対応については、市も一緒になって対応していきます。 

10 
実際に事故があったところなので、すぐに対応してほしい。 市の所管部分については、当然対応していきます。 

11 
玉丘史跡公園の遊具ですが、図を見る限り、高学年向けなので低学年向け

を増やしてほしい。 

意見として拝聴。 

☞ 補足事項:低学年用や低年齢の子供が遊べる遊具ゾーンも備え

たものになります。 

12 通学路にグリーンベルトができたが、朝はグリーンベルトが右側にあるので、

問題ないが、帰りは左側通行となる。歩行者は右側通行なので、子どもたち

はグリーンベルトを通っていない。子供が学校に聞いても明確な回答が無

かった。どうすればいいのか。子供が戸惑っている。 

グリーンベルトの設置は市と県がそれぞれ実施しており、塗装した場

所の把握等も踏まえ、学校を通じて回答させていただきます。 

13 

玉丘史跡公園の遊具は、近くだと小野市のひまわりの丘公園の遊具など参

考にされているのか。 

プロポーザル方式を採用しており、こちらから一定の仕様を示して、

業者からの提案を受け、採用していく形を取っております。いろいろ

な施設を見て、仕様書を作っております。 

14 

各種団体から募金等の依頼が届くが、使途が見えにくい。 

例えば社会福祉協議会の募金の場合は、３世代交流やいきいき委

員会に活用されています。 

市民の方へ理解していただけるような説明をしていく必要があると理

解しています。  


